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« Frères, soyez toujours dans la joie… » Quelle merveilleuse invitation…
En ce dimanche de la Paix… il y a beaucoup de Joie dans la Parole de Dieu. 
Oui, le message que nous confient les textes de ce jour est une hymne à la  
JOIE. Mais, dans nos cœurs… y a-t-il beaucoup de Joie ?
Pour nous aider, chacun, à répondre à cette question je vous propose, en écho  
aux  textes  de  la  liturgie,  de  découvrir  ce  triptyque :  JOIE  -  LUMIERE  -  
PRIERE.

• JOIE…

« Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu » (Isaïe  
61)
« Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur… » le  
chant de Marie que la fête de l’Immaculée Conception nous invite à méditer.
« Frères, soyez toujours dans la joie » dit Paul aux Thessaloniciens.
Le message est clair… impossible de ne pas accueillir pour soi, dans sa vie,  
cette merveilleuse invitation sur notre chemin d’Avent.
Dans  un  monde  de  tristesse,  de  morosité  et  d’inquiétude…  est-ce  sain  
d’entendre cette invitation alors que, peut-être, nos vies sont chahutées par  
tant de soucis qui nous font basculer dans la morosité.
Et pourtant… MARIE, elle  aussi avait bien des raisons d’inquiétude devant  
l’annonce de l’Ange qu’elle ne comprend pas ! Et … dans la confiance et la  
paix  monte  en  elle  ce  chant  de  louange  et  de  joie :  « mon  âme  exalte  le  
Seigneur … »
Puisse Marie être notre phare pour découvrir la Joie dans nos vies fatiguées,  
blessées, inquiétées par mille incompréhensions !
« Soyez toujours dans la Joie… » que l’invitation de Paul  ne soit pas un cri  
dans le désert mais le cri d’un désir que nous voulons mettre au monde dans  
nos  vies.
Oui, Seigneur, en chemin vers cette étable de Bethléem où tu vas naître que  
notre vie soit  habitée par la joie… celle  que toi  seul fais  fleurir  dans nos  
cœurs.

• LUMIERE…

Deuxième mot de ce triptyque du bonheur. Lumière dont  Jean Baptiste vient  
témoigner puisque l’évangéliste Jean nous a dit : « Il était venu comme témoin  
pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient en lui. Cet homme  
n’était pas la Lumière, mais il était là pour lui rendre témoignage ».



Voilà  qui  est  clair :  Jean  témoigne  de  la  Lumière… annonce  la  lumière.  
Témoigner, c’est s’effacer. Le témoin n’est pas là pour parler de lui, il n’attire  
pas les regards sur sa personne, mais sur celui dont il vient parler.
Jean Baptiste ne se met pas en valeur, il dit d’abord ce qu’il n’est pas, pour  
que ces interlocuteurs découvrent l’Autre, Celui dont il  ne cesse de parler,  
Celui  dont  il  prépare  la  venue,  Celui  vers  qui  tous  les  regards  doivent  se  
tourner puisqu’il est la Lumière.
A nous … à chacun d’accueillir la Lumière, de la laisser briller en nos vies.
A nous… à chacun de nous aussi de témoigner de cette lumière qui nous fait  
vivre pour qu’elle mette d’autres, qui marchent dans la nuit, en route vers la  
Joie lumineuse.
A nous… à chacun de nous laisser remplir de la vraie lumière - non pas celle  
qui crépite dans les vitrines ou dans les rues - celle qui vient éclairer l’intérieur  
de nos cœurs.

• PRIERE…

Ce mot qui donne la main aux deux autres.
« Priez sans relâche, rendez grâce en toutes circonstances… » nous dit l’apôtre  
Paul.
Oserons-nous croire que la Joie et la Lumière ont une source qui est la prière.  
Là encore  cet  appel,  au cœur de  ce temps d’Avent,  devrait  nous inciter  à  
prendre  le  poult  de  notre  vie.  Agitation…  stress…débordement  de  toute  
sorte… n’ont-ils pas trop souvent la première place dans notre quotidien… la  
prière  n’ayant  plus  qu’un  strapontin  dans  le   flot  de  nos  activités  
journalières ?
Soyons sûrs chacun, petits et grands, que le temps que nous saurons perdre  
chaque jour dans la prière sera temps gagné dans la rencontre de nos frères  
ou l’efficacité de notre travail.
« Prier… rendre grâce… ne pas éteindre l’Esprit pour discerner la valeur de  
toute chose », un vrai chemin de lumière et de joie que nous trace St. Paul…  
et  dont  Jean le  Baptiste  se  fait  lui  aussi  le  précurseur,  l’annonciateur,  le  
témoin.
Frères et sœurs, vivons cette dernière étape vers Noël dans la Joie, ni béate ni  
exubérante  ni simpliste mais enracinée dans la Lumière de la foi et de la  
prière.
Car, « au milieu de nous se tient Celui que nous ne connaissons pas ». Il nous 
apportera  la  vraie  joie…  celle  que  nous  accueillerons  à  Noël  comme  un  
cadeau d’amour et de vie !
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